

E ENTREVISTA. LORETO SEGUEL, directora ejecutiva del Consejo del Salmón:

“El espíritu de la Ley Lafkenche está totalmente distorsionado”

Erwin Schnaidt
 erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

La necesidad de contar con personal debidamente certificado para desempeñarse en labores fundamentales de la industria salmonera, motivó al Consejo del Salmón – gremio que reúne a las empresas AquaChile, Australis Seafoods, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén – a firmar un convenio con ChileValora, con lo que se espera aumentar la competitividad de la salmonicultura en el país.

En representación del Consejo del Salmón, suscribió el acuerdo Loreto Seguel, directora ejecutiva de esa entidad, quien en conversación con El Llanquihue resaltó que “es un hecho inédito” luego de varios meses de trabajo entre ambas instituciones, para llegar a definir los tres oficios que obtendrán esa certificación: buzo acuícola, operador de ROVs (vehículo controlado por operador) y operario en los centros de engorda.

Subrayó que, a diferencia de otras actividades, la salmonicultura no se relacionaba con ChileValora, por lo que con este convenio “estamos dando un paso muy importante. En forma tripartita: el Estado, los trabajadores y las empresas, mejoramos los estándares y proyectamos una industria sostenible, donde sus trabajadores y trabajadoras son fundamentales”.

– **¿Por qué seleccionaron estos tres perfiles?**

– Teníamos que buscar aquellos que significaran un valor agregado y un punto de inflexión necesario en la industria. A estos son tres perfiles muy relevantes en la industria, es muy importante tenerlos calificados. Esto lo hicimos junto a las empresas socias, nos aseguramos que fueran perfiles demandados y obtener un término exitoso de este programa.

– **¿Cuántos de esos trabajadores faltan en la actividad?**

– Más que hacen falta, diría que se han generado ciertos oficios que –para nosotros– es importante ir certificándolos. La industria ha ido generando



LORETO SEGUEL DESTACÓ COMO UN HITO EL CONVENIO PARA CERTIFICAR TRES COMPETENCIAS LABORALES.

“Cuando un ex Presidente habla de esta industria, es muy relevante. Que sepa de este tema, que esté interiorizado (...), es una buena noticia para todos”

“Somos la segunda industria exportadora de Chile y no tenemos una ley particular para la acuicultura. Por lo tanto, necesitamos una nueva ley, moderna, innovadora, flexible”

competencias, ciertas especialidades. Miramos también que no podía ser una gran cantidad de perfiles, porque por eso muchas veces no se llega a buen puerto y no se tienen programas exitosos. Decidimos partir por algo acotado, con estos tres primeros, que realmente fueran una necesidad y demanda para las empresas, algo que hoy está pasando en ellas. Después iremos por más, este es el inicio. Ahora viene el levantamiento de los perfiles. Viene un proceso de trabajo con ChileValora, las empresas y los trabajadores y trabajadoras.

LOS DICHOS DE FREI

– El ex Presidente Eduardo Frei participó en el Salmon Summit 2024 que se realizó en Frutillar, en el que criticó la permisología y burocracia que afecta a la industria, así como llamó a “cortar con la Ley Lafkenche” y crear una “buena” Ley de Acuicultura. ¿Qué

le parecen esos comentarios?

– Cuando un ex Presidente habla de esta industria, es muy relevante. Que sepa de este tema, que esté interiorizado de lo que es la segunda industria más relevante de Chile, es una buena noticia para todos. Él tocó temas que son importantes, con sentido de urgencia. Desde nuestro rol gremial, nos estamos haciendo cargo de avanzar en esa línea. Tenemos desafíos con la Ley Lafkenche. Tal vez sus orígenes y sus principales motivaciones se fueron distorsionando en el tiempo y hoy día es necesario hacerse cargo. El espíritu de la Ley Lafkenche está totalmente distorsionado.

– El presidente de SalmonChile, Arturo Clément, se ha quejado de la falta de certezas que afecta a la actividad. ¿Concuerda con él?

– Comparto que esta industria, tan relevante para Chile, necesita certezas para seguir desa-

rollándose en forma sostenible. La última reunión que hace pocas semanas tuvimos con el subsecretario de Pesca y Acuicultura (Julio Salas), ratificó ese compromiso. Necesitamos certezas. Estamos hoy día en ese camino. No es fácil, no ha sido fácil; pero desde el Consejo del Salmón, y en el rol que me toca para liderar esto, estamos convencidos que es la forma de seguir caminando, dialogando con la autoridad y mostrándole que necesitamos acciones concretas para seguir avanzando.

– **¿Qué análisis puede hacer de la propuesta para crear una nueva Ley de Acuicultura, separada de la de Pesca?**

– La nueva Ley de Acuicultura es fundamental. Somos la segunda industria exportadora de Chile y no tenemos una ley particular para la acuicultura. Por lo tanto, necesitamos una nueva ley, moderna, innovadora, flexible, que refleje lo que es hoy día este mundo global.

– **En este proceso, hasta el 31 de octubre estará vigente un proceso participativo. ¿Han sido consultados al respecto?**

– Hemos tenido reuniones con la autoridad, en particular con el subsecretario de Pesca. Como Consejo del Salmón desde siempre hemos tenido una agenda regular con la autoridad. Le he pedido al subsecretario no sólo reunirnos, sino que tener acciones concretas. Durante este mes se van a ir materializando reuniones muy asociadas a una pequeña agenda corta, como se le dice, mejoras concretas. En ese sentido, como Consejo hemos tenido una buena acogida de parte de la autoridad. Espero que la próxima semana empiece un trabajo mancomunado con el subsecretario de Pesca y su equipo –y Sernapesca también, por supuesto– para avanzar, destabar temas concretos y para entregar desde el rol gremial esa mirada más práctica. Siento que muchas veces nos quedamos en la teoría. No nos olvidemos que tenemos un Estado muy frágil, donde el entramado y la regulación también son complejos. Ahí tenemos un espacio. C3

CEDIDA